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Фермеру удается пахать, сеять, 
убирать урожай, даже приобретать 
новую технику в основном за счет 
собственных средств, вырученных 
от продажи зерна и мяса.

Вся семья Чесноковых — Виктор 
с женой, родители, его брат с семь-
ей и другие многочисленные родст-
венники — всерьез занимаются жи-
вотноводством вот уже несколько 
лет. Просторный двор Чесноковых 
полон живности: здесь и буренки, и 
бычки, которых выращивают на от-
корм, несколько десятков овец, по-
росята. За животными ухаживают 
все члены семьи. А Виктор органи-
зует заготовку кормов и зерновое 
производство, которое дает фер-
мерскому хозяйству дополнитель-
ный доход.

В нынешнем году фермер полу-
чил около 1000 тонн зерна. Продо-
вольственная пшеница в основном 
реализована, а фураж пригодится 

на корм скотине. Если же возникнет 
необходимость дополнительно за-
купить часть кормов, это не сильно 
ударит по карману фермера: фураж 
нынче дешев.

— Сегодня цены на мясо склады-
ваются хорошие, — говорит Чесно-
ков. — Растет спрос на баранину, ее 
закупают по 150 рублей за кило-
грамм, по 130 рублей дают за кило-
грамм свинины . Недавно я был в 
Орле на рынке, разговаривал с про-
давцами. Они готовы закупать до-
машнюю свинину с любой толщиной 
шпика, а ведь еще совсем недавно 
речь шла только о беконной свини-
не. Выходит, что спрос сегодня есть 
на любую.

Коллеги-фермеры, занимающие-
ся исключительно зерном, не раз 
задавали Чеснокову вопрос: зачем 
тебе все это? Ведь животным круг-
лый год неотлучный присмотр ну-
жен. Живи, мол, как белый человек: 

поработал сезон — отправляйся на 
отдых в жаркие страны. А то ведь ни 
отпуска, ни выходных...

Однако молодого фермера эти 
обстоятельства не смущают. Рачи-
тельного хозяина легкой жизнью не 
соблазнишь.

— Вот не было бы у меня скоти-
ны, что бы я сейчас делал? — раз-
мышляет Чесноков. — Влез бы в 
кредиты, а чем бы рассчитывался? 
Ведь зерно дешево и спроса на него 
пока нет. А я благодаря животно-

водству почти всегда обхожусь сво-
ими силами. Если возникнут какие-
то неотложные проблемы, сдам па-
ру бычков и все решу.

Кстати, пару лет назад Чесноков 
воспользовался субсидированным 
кредитом, которые выдавались в 
рамках нацпроекта «Развитие АПК». 
Эти средства начинающий фермер 
(КФХ Чесноков организовал в 2004 
году) направил на развитие живот-
новодства.

— Нацпроект здорово поддержал 

крестьян, —  говорит Виктор Нико-
лаевич. — Субсидированными кре-
дитами с отсрочкой погашения ос-
новного долга воспользовались 
многие фермеры, владельцы лич-
ных подсобных хозяйств. Те, кто 
вложил деньги в животноводство, 
сегодня в особенно выгодном поло-
жении. Да и не знаю я таких приме-
ров, когда бы деревенские семьи, 
которые держат коров или свиней, 
вдруг оставались без средств к су-
ществованию. Животноводство 
всегда было надежным тылом кре-
стьянина.

Молодой фермер не ищет легких 
путей. Наверное, поэтому все у него 
складывается удачно: стабильную 
прибыль приносит сельхозпроиз-
водство, растут двое детей — сын и 
дочь. Недавно семья фермера пе-
реехала в новую квартиру, которую 
Чесноковы получили благодаря про-
грамме «Обеспечение доступным 
жильем молодых семей и молодых 
специалистов на селе».

— Несмотря на то, что не при-
шлось мне строить собственный 
дом, от удовольствия посадить яб-
лоневый сад я не отказался, — улы-
бается фермер.

Наталья ЗАРУБИНА.

Знаменский район.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Ход событий с 1990 года подтвер-
дил правильность принятых тогда ре-
шений и обоснованность возлагав-
шихся на ПФР ожиданий. Когда на 
всей территории нашей страны в не-
простые 90–годы практически повсе-
местно задерживались или вовсе не 
выплачивались зарплаты, зачастую во 
многих семьях единственным источ-
ником дохода становилась пенсия. И, 
заметим, пенсии выплачивались регу-
лярно и даже индексировались, тогда 
как зарплаты — нет…

Без преувеличения можно сказать, 
что создание Пенсионного фонда, 
позволившее предотвратить обнища-
ние миллионов пенсионеров, помогло 
тогда удержать социально-экономи-
ческую ситуацию от масштабного 
взрыва. Таким образом, была обеспе-
чена финансовая стабильность си-
стемы пенсионного обеспечения.

В то же время уже в 1999—2000 го-
дах становилось ясно, что устойчивая 
финансовая стабильность и рост до-
ходов пенсионной системы никак не 
гарантируют в долгосрочной перспек-
тиве ее надежность. В стране проис-
ходил процесс старения населения, 
менялось в худшую сторону соотно-
шение работающих и пенсионеров, 
что подрывало возможности действо-
вавшей в ту пору распределительной 

пенсионной модели. К тому же рас-
пределительная модель не создавала 
стимулов работающим к зарабатыва-
нию пенсионных прав, так как недо-
учитывала полностью заработки и 
стаж подавляющего большинства на-
селения. Не стимулировала она и ра-
ботодателей к полной и честной упла-
те взносов за своих работников. Все 
это привело к тому, что остро встал 
вопрос о проведении пенсионной ре-
формы, которая совершенствуется и 
до  сегодняшнего дня.

В своем Послании Федеральному 
Собранию РФ Президент России 
Д.А. Медведев отметил: «… Каждому 
человеку должно быть понятно, каким 
образом он может достичь опреде-
ленного уровня жизни в пенсионном 
возрасте. Сколько ему гарантировало 
государство, сколько он получит от 
обязательных взносов, которые пере-
числены его работодателем, а сколько 
ему нужно откладывать самому». В 
этом-то и состоит страховой принцип 
пенсионной системы, который начи-
нает реализовываться в жизнь и кото-
рый гарантирует человеку преклонно-
го возраста право на достойную 
жизнь.

Применительно к Орловской обла-
сти за эти 18 лет структура Пенсион-
ного фонда из маленькой преврати-

лась в мощную. Еще несколько лет на-
зад отделение и управления не имели 
нормальных условий для приема граж-
дан и работы. Сегодня все службы 
размещены в собственных зданиях, 
общая площадь которых составляет 
12,5 тыс. кв. м.

В 2003 году в области был внедрен 
новейший проект — построена корпо-
ративная сеть передачи данных 
(КСПД), объединившая в единое ин-
формационное пространство более 
двух десятков узлов, включающих поч-
ти 900 компьютеров. Внедрение КСПД 
позволило сократить сроки и проце-
дуру назначения пенсий и всех выплат. 
А в 2004 году на базе построенной 
КСПД реализован пилотный проект по 
созданию единой справочной инфор-
мационной системы (ЕСИС), включа-
ющей в себя сеть информационных 
терминалов и автоматизированный 
центр обработки телефонных вызо-
вов.

В нас сегодня поверили, и нам по-
ручают много новой, нехарактерной 
для Пенсионного фонда работы. По-
мимо основной деятельности — на-
значение и выплата пенсий — ПФР ус-
пешно выполняет и возложенные фе-
деральным законодательством функ-
ции в области социальной политики. 
Это формирование и ведение регио-
нального сегмента регистра лиц, име-

ющих право на государственную со-
циальную помощь, который содержит 
актуальную информацию более чем на 
232 тысячи федеральных льготников. 
Помимо этого Пенсионный фонд осу-
ществляет выдачу государственных 
сертификатов на материнский (се-
мейный) капитал в связи с рождением 
(усыновлением) второго и последую-
щих детей; работает с правопреемни-
ками умерших застрахованных лиц.

В течение последних восьми лет за 
счет средств ПФР осуществляется 
финансирование расходов на област-
ную социальную программу, включаю-
щую оказание адресной социальной 
помощи неработающим пенсионерам.  
Нашей области на эти цели за этот пе-
риод выделено 383 млн. рублей, из 
них 205 млн. рублей направлено на 
улучшение условий проживания пен-
сионеров и инвалидов в 19 учрежде-
ниях социального обслуживания насе-
ления.

В настоящее время Пенсионному 
фонду РФ, его отделениям и управле-
ниям поручена работа по реализации 
программы софинансирования госу-
дарством добровольных пенсионных 
накоплений граждан. В народе эта 
программа получила название «тыся-
ча на тысячу».

Всю эту работу невозможно было 
бы выполнить, если бы не сложился 
работоспособный коллектив едино-
мышленников. У нас нет текучести 
кадров. Почти 80 процентов работни-
ков имеют высшее специальное обра-
зование, в нашей системе работают 
юристы, финансисты, экономисты. 
Средний возраст состава работников 
— около 40 лет. Ежегодно свыше 300 
сотрудников (это чуть меньше полови-
ны от общего числа) проходят подго-
товку и переподготовку не только на 
базе отделения в Орле, но и в специа-
лизированных учебно-методических 
центрах в Москве, Воронеже, при Рос-
сийской экономической академии им. 
Плеханова.

В каждом управлении ПФР создана 
и успешно функционирует клиентская 

служба, постоянно совершенствуются 
формы работы с посетителями. Нам 
удалось добиться отсутствия очере-
дей. Соблюдается полная конфиден-
циальность общения между специа-
листами и клиентами. Когда случают-
ся массовые обращения людей, при-
ем граждан продлевается и не пре-
кращается даже в выходные дни де-
журными сотрудниками.

Огромная работа была проделана 
по созданию персонифицированного 
учета. Это своеобразная база данных 
на всех жителей Орловщины трудо-
способного и пенсионного возраста. 
Она позволяет надежно хранить и ис-
пользовать полную информацию о 
пенсионных правах граждан.

Каковы перспективы? В 2009 году 
базовая часть пенсии будет увеличена 
дважды: 1 марта и 1 декабря, в общей 
сложности на 37,1%. Страховая часть 
пенсии будет проиндексирована 1 ап-
реля на 15,6%.

Кроме того, с 1 апреля 2009 года 
вырастут на 8,5% и ежемесячные де-
нежные выплаты.

С 1 января 2010 года произойдет 
переоценка пенсионных прав пенсио-
неров, чей трудовой стаж пришелся 
еще на советское время. Для всех пен-
сии вырастут на 10%, а за каждый год 
работы до 1991года будет дополни-
тельно добавлено по 1%. 

В результате средний размер тру-
довой пенсии в 2010 году вырастет 
почти в два раза по сравнению с теку-
щим уровнем 2008 года.

Граждане, которые начнут фор-
мировать свои пенсионные накоп-
ления после 2010 года, при стаже в 
30 лет смогут рассчитывать на пен-
сию в размере не менее 40% от за-
работка, с которого уплачивались 
взносы. А это уже соответствует 
среднеевропейским стандартам и 
стандартам международной органи-
зации труда.

Н. БАРАНЧИКОВ. 
Управляющий Отделением 

Пенсионного фонда РФ 
по Орловской области.

Право на достойную жизнь
Может показаться, что Пенсионный фонд РФ существовал 

всегда. Однако это не так. С момента его создания прошло 

только 18 лет. Он был образован 22 декабря 1990 года 

постановлением Верховного Совета РСФСР № 442-1 

для государственного управления финансами пенсионного 

обеспечения. Эти средства были выведены 

в самостоятельный бюджетный механизм и стали 

формироваться за счет поступления обязательных 

страховых взносов. Те, кто стоял у самых истоков 

становления Пенсионного фонда России,  стремились 

прежде всего к тому, чтобы для российских людей, 

по словам В. Сухомлинского, «старость была покоем, а не 

бедой. Покоем она становится тогда, когда ее уважают. 

Бедой ее делают забвение и одиночество».

ЗЕМЛЯ И ВОЛЯ

Надёжный тыл фермера Чеснокова
Кто из товаропроизводителей сегодня не обеспокоен 

ценами на зерновом рынке или долгами по текущим 

кредитам? Оказывается, есть такие люди. 32-летнего 

знаменского фермера Виктора Чеснокова эти проблемы 

не очень волнуют, ведь большую часть выращенного зерна 

он успел продать еще в начале осени по выгодной цене. 

Что же касается долгов по кредитам, то Виктор Николаевич 

с банком давно в расчете.

С отчетным докладом о ра-
боте общественного молодеж-
ного парламента выступил 
председатель молодежного 
парламента Павел Калугин. Он 
возглавляет молодежный пар-
ламент в течение десяти пос-
ледних месяцев и отчитался о 
проделанной работе за этот пе-
риод.

Он отметил, что члены мо-
лодежного парламента прини-
мали участие в заседаниях об-
ластного Совета народных де-
путатов и постоянных комите-
тов, в публичных слушаниях и 
работе «круглых столов», орга-
низованных обсоветом.

Членами молодежного пар-
ламента были внесены пред-
ложения по проекту федераль-
ного закона «О государствен-
ной молодежной политике в 
Российской Федерации», рас-
смотрен проект программы 
развития молодежного парла-
ментаризма, были разработа-
ны и внесены предложения в 
проект положения о координа-
ционном совете молодежных 
консультативно-совещатель-
ных структур Центрального фе-
дерального округа.

В этом году члены парла-
мента принимали активное уча-
стие в форумах и семинарах, 
посвященных проблемам мо-
лодежи, которые проводились 
на региональном  и федераль-
ном уровнях: форум молодых 
парламентариев ЦФО (апрель, 
город Липецк); семинар «Мо-
лодежная политика Централь-
но-Черноземного региона: 
проблемы и перспективы» 
(июнь, город Воронеж); парла-
ментские слушания по пробле-
ме трудоустройства и занято-
сти молодежи (июнь, город 
Курск); V Всероссийский фо-
рум молодых парламентариев 
(октябрь, город Москва) и дру-
гих.

Представители молодежно-
го парламента участвовали в 
разработке и проведении ме-
роприятий спортивной, эколо-
гической направленности. Мо-
лодежный парламент выступил 
соорганизатором и спонсором 
легкоатлетического кросса в 
Урицком районе, межрегио-
нального детско-юношеского 
турнира по киокусинкай кара-
тэдо на Кубок Черноземья и 
других.

Весной этого года был про-
веден экологический воскрес-
ник в Орловском полесье, в ав-
густе — велопробег «Память», 
посвященный 65-летию осво-
бождения Орловщины от не-
мецко-фашистских захватчи-
ков.

В конце лета в детском 
оздоровительном лагере «Ор-
ловские зори» прошло меро-
приятие для детей-сирот и де-
тей из неблагополучных семей 
«Твое будущее в твоих руках».

30 ноября представители 
молодежного парламента уча-
ствовали в акции «Мы вместе», 
целью которой было привлечь 
внимание общества к пробле-
мам детей-инвалидов. В ходе 
акции была оказана помощь 
семьям, в которых есть дети-
инвалиды.

Молодежный парламент 
тесно сотрудничает с Обще-
ственной палатой Орловской 
области; его представители 
постоянно участвуют в работе 

«круглых столов», «горячих ли-
ний» и заседаниях совета Об-
щественной палаты.

Члены молодежного парла-
мента включились в работу ре-
гиональной общественной при-
емной председателя партии 
«Единая Россия» В.В. Путина.

П.А. Калугин выразил огром-
ную благодарность депутатам 
областного Совета народных 
депутатов за помощь, которую 
они оказывают молодежным 
парламентариям, и заверил 
присутствующих, что общест-
венный молодежный парламент 
при поддержке наставников и в 
дальнейшем будет делать все 
возможное, чтобы нынешние 
молодые люди стали достой-
ными преемниками славных 
боевых и трудовых традиций 
старших поколений.

О плане работы обществен-
ного молодежного парламента 
на 2009 год рассказала заме-
ститель председателя парла-
мента В.С. Дементьева. Работа 

будет проводиться по несколь-
ким направлениям.

В законотворческой дея-
тельности молодым парламен-
тариям предстоит разработать 
проект закона Орловской обла-
сти о квотировании рабочих 
мест для молодых специали-
стов, подготовить предложения 
о внесении изменений в Закон 
Орловской области «Об инва-
лидах», постановление Орлов-
ского областного Совета на-
родных депутатов «О молодеж-
ном парламенте» и другие нор-
мативные акты.

Большое внимание в 2009 
году будет уделено организа-
ционной работе, информаци-
онному обеспечению деятель-
ности парламента и учебе его 
представителей.

Так же, как и в нынешнем, в 
следующем году молодые пар-
ламентарии планируют активно 
участвовать в культурно-массо-
вых и спортивных мероприяти-
ях.

На заседании были из-
браны заместитель предсе-
дателя общественного мо-
лодежного парламента (Ю.С. 
Кузина) и представитель от 
молодежного парламента 
нашей области в состав Об-
щественной молодежной па-
латы при Государственной 
Думе ФС РФ (В.С. Демен-
тьева), одобрена структура 
молодежного парламента.

На заседании выступил 
заместитель председателя 
областного Совета народ-
ных депутатов А.А. Лабей-
кин.

От имени руководства об-
ластного Совета народных 
депутатов он выразил ог-
ромное удовлетворение ра-
ботой молодежного парла-
мента.

— Ваша деятельность — 
наглядное свидетельство то-
го, что парламент состоялся 
и нашел свою нишу.

Не все из вас посвятят 
свою жизнь законотворчес-
кой работе, но опыт, который 
вы приобретете, поможет вам 
в дальнейшем решать конк-
ретные проблемы людей.

От имени депутатов и лич-
но председателя областного 
Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякина он тепло по-
благодарил  членов моло-
дежного парламента за ра-
боту и выразил надежду на 
дальнейшее плодотворное 
сотрудничество.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото Андрея САСИНА.

Приоритеты молодёжного парламента
На днях состоялось заседание общественного 

молодежного парламента при Орловском 

областном Совете народных депутатов. Кроме 

членов молодежного парламента в заседании 

принимали участие заместитель председателя 

областного Совета народных депутатов 

А.А. Лабейкин, депутаты областного Совета, 

представители общественных организаций 

и областных СМИ.

РОССИЯ СЕГОДНЯ

Преимущества такого дви-
гателя по сравнению с двига-
телем внутреннего сгорания 
заключаются в том, что он в 
три раза легче, компактен, но 
имеет ту же мощность, а для 
его работы подойдет любое 
топливо: дерево, спирт, уголь, 
солнечная энергия, горячая 
вода. Также в него можно 
встроить нагреватель. Поми-
мо этого изобретение имеет 
низкий уровень шума, кото-
рый сравним с шумом рабо-
тающего холодильника, и вы-
сокую степень экологично с-
ти.

Идея создания двигателя 
нового поколения принадле-
жит преподавателю ППИ 
Юрию Лукьяненко, который 
начал его разработку в 1978 
году. Полтора года назад на-
учная группа вуза выиграла 
конкурс Федерального агент-
ства по науке и инновациям 

РФ. На разработку двигателя 
было выделено 7,6 миллиона 
рублей.

Над созданием двигателя 
работала научная группа все-
го из 10 человек, среди кото-
рых шесть кандидатов наук и 
два доктора наук. Конкрет-
ные расчеты, схемы и разра-
ботки псковских ученых пока 
не разглашаются. Перед уче-
ными стоит задача создать 
опытный образец двигателя и 
проверить его работу.

Диапазон применения ро-
торно-лопастного двигателя с 
внешним приводом тепла мо-
жет быть очень широким. Он 
может служить в качестве 
электростанции, а может 
стать сердцем автомобиля. 
Технологический прорыв та-
кого масштаба мог бы при-
дать нужное ускорение разви-
тию автомобильной промыш-
ленности в нашей стране.

Поскольку сама лодка от 
трагического происшествия 
с фреоном не пострадала, то 
намеченная программа ис-
пытаний будет продолжена, 
как только на это даст добро 
комиссия и завершит следст-
венные действия прокурату-
ра.

Моряки-подводники Тихо-
океанского флота (ТОФ) та-

кому подарку рады вдвойне: 
давно обещанные для попол-
нения флота стратегические 
ракетоносцы четвертого по-
коления «Александр Невс-
кий» и «Владимир Мономах» 
(строятся на «Севмаше» под 
новый ракетный комплекс 
«Булава») когда еще придут, а 
тут под боком готовый ко-
рабль.

Как говорится в сообще-
нии корпорации, кредит по-
лучен на сумму 2,9 миллиар-
да рублей сроком до 12 нояб-
ря 2010 года.

Отсутствие кредита ста-
вило под вопрос строитель-

ство транспортных кораб-
лей «Прогресс» и пилотиру-
емых кораблей «Союз», ко-
торые необходимы для 
обеспечения работы между-
народной космической стан-
ции.

«НЕРПА» ПОСЛЕ ИСПЫТАНИЙ 
БУДЕТ ПРИНЯТА 
НА ВООРУЖЕНИЕ

Многоцелевая АПЛ «Нерпа» после испытаний будет 

принята на вооружение российского флота, а не пойдет 

на продажу или в лизинг индийским ВМС, заявил на-

чальник Генерального штаба Вооруженных сил России 

генерал армии Николай Макаров.

РУССКИЕ УЧЁНЫЕ ИЗОБРЕЛИ 
ДВИГАТЕЛЬ БУДУЩЕГО
В России создан «двигатель будущего». Преподавате-

ли Псковского политехнического института создали 

действующую модель уникального роторно-лопастного 

двигателя с внешним подводом тепла и рычажно-кулач-

ковым механизмом.

«ЭНЕРГИЯ» ПОЛУЧИЛА КРЕДИТ 
НА СТРОИТЕЛЬСТВО 
«ПРОГРЕССОВ» И «СОЮЗОВ»
Российская ракетно-космическая корпорация «Энер-

гия» получила кредит Сбербанка РФ на строительство 

транспортных кораблей «Прогресс» и пилотируемых ко-

раблей «Союз»

Как сообщил помощник 
главкома ВМФ России капи-
тан первого ранга Игорь Ды-
гало, «это будет первый ви-
зит российских боевых ко-
раблей на Кубу со времен 
Советского Союза».

По его словам, визит про-
длится до 23 декабря. Пла-
нируется, что командование 
отряда встретится с пред-
ставителями командования 
ВМФ Кубы, мэром Гаваны, 
представителями россий-
ского посольства. Россий-
ские моряки возложат венки 
к памятнику Хосе Марти и 
мемориалу советскому вои-
ну-интернационалисту.

Отряд боевых кораблей 
Северного флота в составе 
большого противолодочного 
корабля «Адмирал Чабанен-
ко», судов обеспечения 

«Иван Бубнов» и «СБ-406» 
завершил 15 декабря визит в 
Никарагуа и покинул порт 
Блуфилдс.

Визит отряда российских 
боевых кораблей в Никара-
гуа носил дружеский харак-
тер и соответствовал обще-
принятой мировой практике, 
морским традициям и обы-
чаям. Российскими боевыми 
кораблями в Никарагуа был 
доставлен груз гуманитар-
ной помощи.

По оценке Главного ко-
мандования ВМФ России, 
«визиты российских кораб-
лей в Венесуэлу, Панаму и 
Никарагуа позволят обозна-
чить устойчивую перспекти-
ву в сфере развития взаимо-
отношений с военно-мор-
скими силами этих госу-
дарств.

БОЕВЫЕ КОРАБЛИ РОССИИ 
ИДУТ НА КУБУ

Отряд боевых кораблей Северного флота в составе 

большого противолодочного корабля «Адмирал Чаба-

ненко», судов обеспечения «Иван Бубнов» и «СБ-406» 

совершит 19 декабря деловой заход в город-порт Гава-

ну (Куба).

Подготовил Виктор ЧАРПО.


